
 

Compte rendu de la Formation Spécialisée 
du CSA (Ex CHSCT) du 7 novembre 2023 

 

 

Participants administration :  

E. TOTA (DA), F. CLEMENT(SG), A. ANCEL (RH), P. DECOOPMAN, I. FADILI (RSQMR/QHSE), F. GEYER 

(RSQMR/SECU), M. TOUPILLIER (SG/IS), D. ALARY (RSQMR), J.C. MEGIAS (ISST), O. DESOUZA (RSQMR) 

Participants OS : 

V. ROUDIL, A. FORGET, B. RIVIERE, T. MARTIN, J. PRAT, F. BONTEMPS, E. RIVET 

Ordre du jour :  

1. Approbation du compte rendu de la FS-CSA du 13 juin 2023. 

2. Note sur l’évolution de la cellule HDVS. 

3. Avis sur le règlement intérieur de la FS. 

4. Bilan de l’enquête de la FS sur l’accident de travail survenue en aout 2023. 

5. Bilan de la visite du service reproduction au bâtiment 14 et à l’ENAC. 

6. Bilan des journées QVT (qualité de vie au travail) et SR (sécurité routière). 

7. Lecture des registres de sécurité. 

8. Examens des questions en cours. 

9. Questions nouvelles. 

10. Information des accidents de travail survenus depuis le 13 juin 2023.  

11. Information concernant les plans de prévention signés depuis le 13 juin 2023.  

12. Information concernant les dossiers ICPE en cours. 

13. Questions diverses. 

EXAMEN DE L’ODJ : 

Point 1 : Approbation du compte rendu de la FS-CSA du 13 juin 2023 

Le compte rendu est approuvé à l’unanimité. 



Point 2 : Note sur l’évolution de la cellule HDVS. 

À la suite d’une présentation d’Olivier DE SOUZA,  les élus CGT demandent s plus de clarté sur 

IRIS pour effectuer une déclaration. La page de signalement va évoluer. 

Point 3 : Avis sur le règlement intérieur de la FS. 

Demande des élus CGT de modifier l’article 39. Le règlement est adopté à l’unanimité sous 

réserve des modifications demandées. 

Point 4 : Bilan de l’enquête de la FS sur l’accident de travail survenue en aout 2023. 

L’arbre des causes a été effectués, les préconisations qui en sont sorties sont soit réalisées soit 

en cours de réalisation. Plus généralement, cet accident a mis en lumière plusieurs facteurs 

communs à plusieurs bancs d’essais sur le site. Mauvaise connaissance des consignes de 

sécurités : des affiches A3 vont être mise en place à proximité des bancs. Demande des élus CGT 

pour que les chercheur, doctorants et post-doc qui sont expérimentateurs soient habilités aux 

risques électriques.  

Point 5 : Bilan de la visite du service reproduction au bâtiment 14 et à l’ENAC. 

Les actions d’amélioration liées aux problèmes soulevés lors de la visite sont en cours 

Point 6 : Bilan des journées QVT (qualité de vie au travail) et SR (sécurité routière). 

QVT, bon retour des participants et gros succès pour l’atelier ostéo. 300 participants pour les 

journées SR, demande de la CGT pour les années suivant d’y inclure des ateliers de conduite de 

vélo. 

Point 7 : Lecture des registres de sécurité. 

Point 8 :  Examens des questions en cours. 

Question 12/16 : Thermie Bat 07. Etude d’une approche globale  sur les bâtiments 7, 61 et forum 

est en cours.  

Question 06/19 : Machine BEAM (traitement des déchets). Achat des EPI en cours.  

Question 20/19 : Sanitaires de Lasbordes. Travaux terminés, une porte est à remplacer question 

clôturée. 

Question 01/20 : Bruits Basses fréquences atelier DMSM (SAA). Les tests effectués il y a quelque 

mois ne sont pas concluants. Une étude est reprise sur un dispositif anti vibration avec G. Michon 

DMSM. 

Question 02/23 : Déménagement du service reprographie vers l’ENAC. Question clôturée 

Question 04/23 : Portillon côté Colonel Roche a une ouverture/fermeture lente. Une étude sur 

les flux de circulation vat être lancée sur le campus afin d’amener des solutions. 



Question 05/23 : Chaussée de l’accès au campus côté ONERA (par le n°4) est déformée 

(engendrant risque accident). D’après IS pas de problème, les pluies intenses des derniers jours 

ont démontré le contraire. 

Question 06/23 : L’Aérodrome de Lasbordes ne dispose pas de défibrillateur. Il a été acheté et il 

est en place. Question clôturée. 

Question 07/23 : Les personnels de Lasbordes n’ont pas été destinataires du « bilan amiante » 

(colle sur dalles endommagées). Encapsulation de la partie amiante 

Question 08/23 : Bruit lié à évacuation d’eau + eau bassin avec une température élevée à 29°. 

Des travaux ont été effectués, plus de problèmes sonores et une température redevenue 

normale. Question clôturée. 

Question 09/23 : Bouton de douche n°1 reste enfoncé très peu de temps, la rendant inutilisable. 

Travaux effectués. Question clôturée. 

Question 10/23 : Prise électrique à proximité d’un point d’eau dans les sanitaires situés entre les 

salles n°38 119 et 38 121. Travaux effectués. Question clôturée. 

Question 11/23 : Ralentisseurs en trop grand nombre sur la route en parallèle Avenue Roche. 

Pour l’instant l’avenue est en partie fermée à la circulation. De plus avec l’étude des flux de 

circulation sur le campus qui sera menée dans les prochain mois des solutions pourront être 

proposées. Il n’est pas envisagé de les retirer 

Question 12/23 : La société propriétaire des supports MIG souhaiterait les récupérer. Il 

conviendrait de les remplacer (achat). Pas de solutions encore trouvées, une proposition a été 

faite aux « Ailes Anciennes » pour leurs donner le MIG. 

Question 13/23 : Les cyclistes souhaiteraient passer par la barrière du 4 avenue E. Belin et non 

par le portillon. Action menée par RSQMR/SECU. Question clôturée. 

Question 14/23 : Déploiement d’une formation de secourisme en santé mentale à destination 

des personnels. Une action est en cours et elle devrait voir le jour dans le courant de l’année 

prochaine. 

Question 15/23 : Rédaction d’une procédure de prise en charge des victimes (hors SAMU).  Une 

solution contractuelle est possible avec prise en charge dans les deux heures pour transfert vers 

établissements de santé 

Question 16/23 : Interdiction de la présence d’animaux domestiques sur le site. La note est en 

cours de signature par DG. 

Point 9 : Questions nouvelles  

Syndicat CGT ► sur l’organisation des réunions de la cellule RPS : un calendrier pour l’année 

prochaine sera fourni lors de la prochaine réunion qui doit se tenir la semaine prochaine, les élus 

CGT ont exigés que ce calendrier soit suivi car il est important de vérifier les indicateurs RPS mis 

en place. 



Syndicat FO ► sur les consignes Vigipirate : Elles sont visibles sur IRIS, en ce qui concerne un 

exercice d’alerte intrusion, ce n’est pas possible pour le moment car il faut mettre en place un 

moyen d’alerte différent que pour une évacuation de type incendie. 

Point 10 : Information des accidents de travail survenus depuis le 13 juin  

3 accidents de travail, une électrisation et deux chutes de vélo. 

Point 11 : Information concernant les plans de prévention signés depuis le 13 juin 

29 plans de prévention signés 

Point 12 : Information concernant les dossiers ICPE en cours  

Retour positif de la DTIE pour sortie du IOTA de l’ENSICA. 

Point 13 : Questions diverses 

Pas de questions diverses. 

 

 

 

 


